

HOWARD SYLVESTER ELLIS

(1898 - 1992)

Nació en Denver, Estados Unidos.

Estudió en las universidades de Iowa, Michigan, Heidelberg, Harvard y Viena.

Luego de enseñar en la universidad de Michigan, entre 1925 y 1938, dictó clase en la de Berkeley, entre 1938 y 1943 y entre 1946 y 1965. Entre 1943 y 1946 se desempeñó como analista económico en la Reserva Federal. “Comenzaba cada clase formulando 2 preguntas: 1) ¿qué economista opinó sobre la cuestión relevante esta semana? Y 2) ¿usted qué opina de lo que dijo el referido economista?” (Herren, 2006).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Ellis? “Sus escritos muestran gran claridad de pensamiento y expresión... Su principal contribución a la teoría del ciclo económico es Teoría monetaria alemana, 1905-1933, subproducto de su tesis doctoral en Harvard. Se trata de una reseña exhaustiva de la literatura alemana sobre teoría monetaria, y continúa siendo la principal fuente secundaria en la materia. Los primeros 2/3 se dedican al análisis de cuestiones estáticas, la última tercera parte reseña –incluyendo incisivos comentarios- el fértil trabajo desarrollado por los economistas alemanes, a comienzos del siglo XX, de las teorías del ciclo económico. Además de los trabajos de los economistas alemanes y austríacos, reseñó los escritos de los suecos Knut Wicksell y Gustav Cassel, publicados en alemán” (Glasner y Herren, 1997). “Se destacó más por sintetizar que por innovar” (Herren, 2006).

“Nunca planteó su propia teoría del ciclo, pero mostró su preferencia por la teoría de Joseph Alloys Schumpeter y Frank Horace Hahn, de basarlo en el progreso técnico y la innovación, y por la teoría de Ludwig Edler von Mises-Friedrich August von Hayek, de basarlo en la insostenibilidad de la expansión del crédito y la sobreinversión, esquemas que no consideraba mutuamente incompatibles” (Glasner y Herren, 1997).

“Nunca aceptó las panaceas keynesianas, ni aún en el pico máximo de su popularidad. Pensaba que la preferencia por la liquidez afectaba la tasa de interés, más que el nivel de precios. Y discutía enérgicamente la idea de Alvin Hansen, de que el estancamiento secular amenazaba a Estados Unidos. En 1940 sostuvo que las bajas tasas de interés de largo plazo finalmente estimularían suficientemente el gasto en inversión, como para mantener el pleno empleo... Fue un influyente y perspicaz crítico de la economía keynesiana” (Glasner y Herren, 1997).

“Aunque no era un monetarista moderno, creía que la política monetaria podía afectar significativamente la demanda agregada. En varios artículos publicados durante la década de 1940 afirmó que los keynesianos subestimaban la fuerza de la política monetaria, particularmente la de la contracción monetaria... Además sostenía que la política monetaria era preferible a la de estabilización, porque era más impersonal y menos discriminatoria que la política fiscal o los controles directos de precios y salarios” (Glasner y Herren, 1997).

“En 1945 y 1946 sostuvo que utilizando políticas comerciales a favor de la competencia y del librecomercio, el gobierno podría aumentar el nivel de actividad y reducir el desempleo para llevarlo al nivel de pleno empleo; en otros términos, la estructura institucional afectaba el nivel de ingreso de pleno empleo” (Glasner y Herren, 1997).

“Enfatizó la importancia de los racionamientos, más allá del precio, en la explicación del canal que comunicaba el crédito con el crecimiento de la demanda agregada... Apoyó la modificación de la política del FED introducida en 1951, de dejar de controlar la tasa de interés y comenzar a controlar la oferta monetaria” (Herren, 2006).

“Luego de 1950 se dedicó crecientemente a analizar cuestiones de desarrollo económico, con particular énfasis en América Latina y Medio Oriente” (Glasner y Herren, 1997).

Además, es autor de Control de cambios en Europa Central, publicado en 1941; Economía de la libertad: progreso y futuro de la ayuda a Europa, publicado en 1950; Dinero, comercio y crecimiento económico. Ensayos en honor de John Henry Williams, que viera la luz en 1951; y Enfoques sobre desarrollo económico, con N. S. Buchanan, publicado en 1955.

Glasner, D. y Herren, R. S. (1997): “Ellis, Howard Sylvester”, en Glasner, D.: Business cycles and depressions. An encyclopedia, Garland Publishing.

Herren, R. S. (2006): “Ellis, Howard Sylvester”, en Emmett, R. B.: The biographical dictionary of american economists, Thoemmes.